

# Séptimo día de Panes sin Levadura

## Dios está por usted, ¿quién puede estar en contra?

Fred R. Coulter—Abril 10, 2015

[www.IglesiaDeDiosCristianaYBiblica.org](http://www.IglesiaDeDiosCristianaYBiblica.org)

¡Saludos hermanos! ¡Bienvenidos al séptimo día de la Fiesta de Panes sin Levadura, 2015! El tiempo avanza. Nuestro viaje en el mundo hacia el Reino de Dios continua, justo como el éxodo para los hijos de Israel cuando salieron de Egipto.

Levítico 23—sabemos que aquí tenemos los mandamientos para todos los Días Santos. Tan solo lo revisaremos de modo que podemos encargarnos de las cosas en la forma que necesitamos en el orden adecuado.

Tenemos aquí concierne a la Fiesta de Panes sin Levadura, Levítico 23:7: “En el primer día tendrán una santa convocación... [v 8] ...En el séptimo día *tendrán* una santa convocación...”

Encontramos que también en Éxodo 12, Dios ha dado esto y debemos traer una ofrenda a Dios. Una ofrenda es una ofrenda de acción de gracias, de generosidad, de rendirse a Dios a causa de lo que Él está haciendo por nosotros. ¡Vea lo que Dios está haciendo por nosotros! ¡Vea la forma en que el mundo está! Vea las cosas que tenemos que hacer para cambiar, crecer, vencer, enseñar, predicar, hacer todas estas cosas de alimentar el rebaño y predicar el Evangelio.

- Muchas gracias por sus ofrenda
- Muchas gracias por sus diezmos fieles y ofrendas que da

Lo usamos todo apropiadamente, no tenemos excesos. No somos como el Distrito de Mentirosos y Engañadores en Washington. Usamos todo lo que Dios provee para nosotros a través de sus diezmos y ofrendas, y lo apreciamos mucho.

Recuerde: **¡Dios ha prometido que usted tendrá suficiencia en todas las cosas!** Con la bendición de Dios, usted puede usar su dinero más sabiamente. Los individuos que ‘no les alcanza’ para diezmar o dar algo a Dios, terminan usando todo eso en ellos mismos y están emproblemados en sus vidas.

Cuando damos a Dios, hay muchas bendiciones que vienen, muchas bendiciones que no se cuentan en términos monetarios, aunque las cuales a largo plazo nos ayudan a usar nuestro dinero mucho más sabiamente y efectivamente.

Verso 7: “En el primer día tendrán una santa convocación. No harán *ningún* trabajo *servil en el*, sino ofrecerán una ofrenda por fuego al SEÑOR siete días. En el séptimo día *tendrán* una santa convocación. No harán trabajo *servil en el*.” (vs 7-8). Cada Día Santo de sí mismo tiene un mensaje y enseñanza para nosotros a través de las Escrituras.

¡Todo esto es diseñado! ¡Dios tiene un propósito para todo lo que Él hace! También recuerde que progresamos de lo físico a lo espiritual; de lo que hacemos a lo que Dios hace en nosotros y a través de nosotros. Ese es todo el propósito de porque estamos aquí.

Muchas gracias por su bondad y generosidad.

*(pausa para la ofrenda)*

Vayamos a Éxodo 14, porque este es el séptimo día de la Fiesta durante el tiempo que los hijos de Israel estaban saliendo de Egipto. Ellos llegaron al Mar Rojo. Dios deliberadamente los tomó por ese camino. Algunas veces Dios deliberadamente nos toma en un camino difícil para ver si vamos a *creer en Él y confiar en Él*.

Tenemos que entender que viene un punto en nuestras vidas donde tenemos que confiar en Dios completamente, porque no hay nada que pueda hacer para escapar usando sus propios recursos sin Dios.

Es exactamente lo que pasó aquí en Éxodo 14; Dios deliberadamente los tomó a un campamento justo a lo largo del Mar Rojo. Él sabía que Él iba a hacerlos cruzar el Mar Rojo sobre tierra seca. También Él tenía otra sorpresa para Faraón, porque todos los egipcios, después que los hijos de Israel se fueron, no tenían siervos. Tenían que hacerlo todo ellos mismos.

Sería como si un día le quitaran todos sus electrodomésticos, todo, incluyendo también el agua caliente y fría. ¿Qué va a hacer?

Los egipcios dijeron, ‘Vean, los dejamos ir. Debemos ir y traerlos porque no tenemos quien nos sirva.’ Entonces, el Faraón tomó sus ejércitos, 600 carros y todos sus hombres de infantería para ir. Les fue dicho dónde estaban acampando los hijos de Israel junto al Mar Rojo, y fueron tras ellos.

Veamos que pasó. ¡Dios puso una trampa para ellos! Aquí está lo que Dios le dijo a Moisés, Éxodo 14:3: “*Porque el Faraón dirá de los hijos de Israel, ‘Ellos están atrapados en la tierra; el lugar desolado los ha encerrado.’ Y Yo endureceré el corazón del Faraón para que los siga. Y seré glorificado a través del Faraón y todo su ejército, para que los Egipcios puedan saber que Yo soy el SEÑOR.’ Y ellos hicieron así”* (vs 3-4).

Usted pensaría que después de la destrucción del país, después de la muerte de los primogénitos, los egipcios habrían dicho, ‘Es suficiente, Señor.’ Pero no.

Satanás y la naturaleza humana nunca se rinden en sus planes de mal, si creen que pueden tener un beneficio. Entonces, ¡ellos fueron! ¿Cuál fue la reacción de los hijos de Israel? Pare y piense por un minuto. ¿Cuál fue su primera reacción cuando tuvo su primera prueba difícil real al seguir a Dios?

Sabemos por las parábolas en Mateo 13 que hubo aquellos que fueron perseguidos que tan solo se rindieron. Hubo aquellos que estuvieron emocionados al oír, pero no duraron mucho. Hubo aquellos que fueron engañados por los engaños de las riquezas y la abundancia de cosas en esta vida, y no pudieron tomar el tiempo para ser molestados acerca de Dios.

Pero la semilla que fue sembrada en la buena tierra, esos ¡somos nosotros! Este es un ejemplo para nosotros de lo que necesitamos hacer cuando lleguen las dificultades y problemas. Aquí está lo que los hijos de Israel hicieron cuando vieron llegar a Faraón.

Verso 10: “Y cuando Faraón se acercó, los hijos de Israel levantaron sus ojos. Y, he aquí, los egipcios marchaban tras ellos. Y ellos... [los hijos de Israel] ...estaban muy asustados. Y los hijos de Israel clamaron al SEÑOR. Y le dijeron a Moisés,... [típico de la naturaleza humana’ debe culpar a alguien más y desacreditarlo también]: ...“¿Nos has sacado para morir en el lugar desolado porque no *habían* tumbas en Egipto?...” (vs 10-11). Sí, habían muchas tumbas en Egipto, y mucho espacio para enterrar cuerpos.

“...¿Por qué has tratado de esta forma con nosotros para sacarnos de Egipto?” (v 11). Recuerde lo que pasó. Ellos clamaron a Dios a causa de su esclavitud, y dijeron, ‘Oh Dios, ¡rescátanos!’ Entonces, ¡Él lo hizo! Él ejecutó grandes milagros y señales y maravillas, y Faraón finalmente los dejó salir. Esto también muestra la *corta memoria de la mente carnal* cuando las cosas comienzan a ponerse difíciles. Entonces ellos se engañaron a sí mismo; aquí está su engaño:

Verso 12: “¿No te dijimos esta palabra en Egipto, diciendo, ‘Déjanos solos para que podamos servir a los egipcios?’ porque hubiera sido mejor para nosotros servir a los egipcios que morir en el lugar desolado.” Y Moisés dijo al pueblo,... [aquí está el significado de este día]: ...“**¡No teman!**...” (vs 12-13). Recuerde, *si usted está en el lado de Dios, ¡Dios está de su lado!*

“...**Permanezcan quietos...**” (v 13). No corran y hagan cosas estúpidas carnales para intentar salvarse a sí mismos. ...y **vean la salvación del SEÑOR** el cual Él obrará por ustedes hoy,... [salvación espectacular] ...porque los egipcios a quienes han visto hoy, ¡nunca los verán de nuevo! El SEÑOR peleará por ustedes, y ustedes estarán quietos”” (vs 13-14). No se queje y lamente; vaya en oración a Dios y pídale a Él

- que eso funcione
- que haga que las cosas sean cambiadas
- que pelee sus batallas por usted

Hemos hecho eso, y Dios ha peleado algunas de nuestras batallas muy espectacularmente, y nos ha salvado. Eso no significa que estemos sin aflicciones y pruebas mientras seguimos, como veremos luego.

Verso 15: “Y el SEÑOR dijo a Moisés, “¿Porque clamas a Mí? Diles a los hijos de Israel que avancen.” Recuerde esto en todo lo que haga: **¡avance!** ¡No retroceda!

- tan solo porque es difícil no significa que se devuelva al mundo
- tan solo porque las circunstancias son duras no significa que se rinda
- tan solo porque hay problemas y dificultades no significa que culpe a alguien mas
- ✓ pídale a Dios la solución
- ✓ pídale a Dios la ayuda
- ✓ pídale a Dios entendimiento

Verso 16: “Y tú—levanta tu vara, y estira tu mano sobre el mar, y divídelo. [¿Cómo va a hacer eso con una vara?] ...Y los hijos de Israel irán sobre tierra seca por en medio del mar. Y he aquí, *estoy a punto de endurecer los corazones de los egipcios, y ellos los seguirán. Y tendré honor para Mí mismo sobre Faraón, y sobre todo su ejército, sobre sus carros y sobre sus jinetes.*

Y los egipcios sabrán que Yo soy el SEÑOR cuando sea glorificado a través de Faraón, sus carros, y sus jinetes” (vs 16-18).

Luego Dios los separó del pueblo y envió un angel: el pilar de nubes durante el día y el pilar de fuego en la noche. Aquí está el Mar Rojo y esto iba entre los hijos de Israel y los egipcios. Los hijos de Israel tenían luz, y los egipcios oscuridad. Probablemente un poco de neblina también mezclada. ¡Difícil de ver! ¿Dónde están? ¿Qué pasa aquí? Todas esas cosas.

Verso 21: “Y Moisés estiró su mano sobre el mar. Y el SEÑOR hizo retroceder el mar con un fuerte viento occidental toda aquella noche, e hizo el mar tierra seca, y las aguas fueron divididas.” ¡Eso fue algo inmenso! Muy amplio, probablemente 16 kms de ancho.

Cuando Dios hace milagros, no son cositas insignificantes como los hombres ateos o agnósticos dicen: ‘Bueno, cuando cruzaron, fue a través del Mar Rojo y no era más profundo que un poquito por encima del tobillo.’ Así es como los hombres razonan.

Miren, Dios creó los cielos y la tierra. Mover el Mar Rojo no es algo difícil para Dios. Secar la tierra de modo que puedan caminar sobre ella no es algo difícil para Dios. ¡Él lo hizo!

Verso 22: “Y los hijos de Israel entraron en el medio del mar sobre la tierra seca. Y las aguas eran un muro para ellos a su mano derecha y a su izquierda. Y los egipcios persiguieron y fueron tras ellos hasta la mitad del mar, todos *los* caballos de Faraón, sus carros, y sus jinetes” (vs 22-23).

Es como llegando a una intersección y ve a la derecha y no hay agua; ve a la izquierda y no hay agua; ve hacia adelante, y sus cautivos están tan solo al frente, no muy lejos. Mira hacia abajo y es tierra seca. Bueno, así como Dios fue capaz de cambiar el fondo del mar en tierra seca, Él puede llevarlo de regreso a lo que era en un parpadeo de ojo. Aquí está lo que pasó:

Verso 24: “Y en la vigilia de *la* mañana sucedió que el SEÑOR miró hacia abajo sobre el ejército de los egipcios a través del pilar de fuego y de la nube, y el ejército de los egipcios fue presa de confusión.” Lo primero que hace es tenerlos todo confundidos.

Verso 25: “Y Él soltó *las* ruedas de sus carros...” Piense en esto: Recuerde las fotos que alguien mostró para tratar de probar que el Mar Rojo era el Golfo de Eilat y había un punto donde ellos podrían cruzar allí porque encontraron carros bajo la superficie del agua. Pero *sus* ruedas ¡estaban en ellos! ¡Dios las soltó!

“...y los hizo ir pesadamente, de modo que los egipcios dijeron, “Huyamos de la cara de Israel, porque el SEÑOR pelea por ellos contra los egipcios”” (v 25). Finalmente se dieron cuenta que Dios estaba ¡contra ellos!

Verso 26: “Y el SEÑOR dijo a Moisés, “Estira tu mano sobre el mar, para que las aguas puedan volver sobre los egipcios, sobre sus carros, y sobre sus jinetes.”” Los hijos de Israel se regocijaron. ¡Estaban felices! Estaban contentos y listos para ir a la ‘tierra prometida.’ Sin embargo, justo como cuando somos bautizados y salvados, este es un tipo de eso.

Veamos algo importante concerniente al significado de estas cosas para hoy en el Nuevo Testamento, el Nuevo Pacto. Hay un significado para eso, y veremos cómo Pablo lo explica. Así

como los hijos de Israel, una vez llegaron al otro lado del Mar Rojo:

- la salvación de Dios
- el rescate de Dios
- el poder de Dios
- el enemigo se ha ido

Ellos tenían que enfrentar la realidad de vivir en el lugar desolado. ¡Así como nosotros! Tenemos que enfrentar la realidad de vivir en este mundo malvado. Pero Dios nos ha llamado, y Cristo está orando por nosotros. ¡Dios está detrás de nosotros! ¡Dios está dirigiéndonos! Dios abrirá las puertas y proveerá un camino para nosotros.

I Corintios 10:1: “Entonces no quiero que sean ignorantes *de esto*, hermanos, que nuestros padres estuvieron todos bajo la nube, y todos pasaron a través del mar. Y todos fueron bautizados hasta Moisés en la nube y en el mar” (vs 1-2).

Ahora, somos bautizados en la muerte de Cristo, y salimos de la tumba acuosa para caminar en novedad de vida. Esto también significa que miramos los problemas que vienen sobre nosotros desde una perspectiva diferente y le pedimos a Dios intervenir para ayudarnos con ellos, y sacarnos de ellos.

Verso 3: “Y todos *ellos* comieron la misma carne espiritual. Y todos *ellos* bebieron la misma bebida espiritual; porque bebieron de *la Roca* espiritual que *los* seguía. Y esa Roca era Cristo” (vs 3-4). Prueba absoluta que el Señor Dios del Antiguo Testamento fue Aquel Quien llegó a ser Jesucristo del Nuevo Testamento.

Apliquemos el v 5 a nosotros. Veamos la historia de la Iglesia, y vea lo que le pasó a la Iglesia. Vea porque todos estamos dispersos. Hay una buena razón para eso—a causa de los pecados de la gente: los líderes y ministros, y aquellos que manejan la organización, y los hermanos, también—corrección y castigo. Lo bueno de esto es que estando dispersos es más difícil para Satanás ir detrás de nosotros y perseguirnos. Pero eventualmente, lo hará, justo como Faraón fue en contra de los hijos de Israel.

Verso 5: “Pero con muchos de ellos Dios no estuvo complacido,... [eso pasó una y otra vez] ...pues sus cuerpos muertos fueron esparcidos en el lugar desolado. Estas cosas llegaron a ser ejemplos para nosotros,... [griego: ‘topos’ o tipos] ...para que podamos no codiciar cosas malas, como ellos también codiciaron” (vs 5-6).

Todos aún tenemos ‘la ley de pecado y muerte’ ¡en nosotros! Tenemos que crecer y vencer para alcanzar el Reino de Dios, justo como ellos tuvieron que creerle a Dios y seguirlo en el lugar desolado.

Verso 7: “Ni sean idólatras, como fueron algunos de ellos; como está escrito, “El pueblo se sentó a comer y a beber, y se levantó a jugar.” Tampoco deberíamos cometer inmoralidad sexual, como algunos de ellos cometieron, y veintitrés mil fueron destruidos en un día” (vs 7-8).

Un comentario: Mucha gente joven cree que es aceptable para Dios que ellos vivan juntos sin casarse. ¡No lo es! No debemos leer en *nuestras propias ideas* lo que *pensamos* es la forma que Dios tratará con nosotros. Ni debemos *pensar* que *podemos llamar* al mal ‘bien e ir a

Dios y decir, ‘Acéptanos, Dios.’ No más que los hijos de Israel pudieron hacerlo allí en el lugar desolado de Sinaí.

Verso 9: “Tampoco deberíamos tentar a Cristo, como algunos de ellos también lo tentaron, y fueron muertos por serpientes. Ni *deberíamos* quejarnos contra Dios, como también algunos de ellos *se* quejaron, y fueron muertos por el destructor. Ahora todas estas cosas les sucedieron como ejemplos, y fueron escritas para nuestra exhortación...” (vs 9-11)—nuestra corrección; es por eso que tenemos los Días Santos y vamos a través de estas cosas cada año. Mientras avanzamos en el tiempo, cada minuto es nuevo, todo está cambiando, todo está progresando.

Lo que hicimos el año pasado, está bien. Pero ahora llegamos a este año y reforzamos la lección. Aprendemos esto en nuestras vidas. Estamos viviendo en tiempos que van a ser los más peligrosos desde la creación del mundo. Necesitamos ser fortificados:

- con el Espíritu de Dios
- con la fe de Dios
- con el amor de Dios
- con la esperanza de Dios

“...sobre quienes los fines de los siglos vienen... [esta es una profecía para nosotros] ...Por tanto, aquel que piense estar firme preste atención, para que no caiga” (vs 11-12).

¡Nunca debemos elevarnos en vanagloria! Debemos recordar siempre, cada día, que **nosotros**, individualmente y colectivamente, **no tenemos nada que no recibimos de Dios**, todo lo físico, todo lo espiritual. Cuando entendemos eso, entonces Dios estará con nosotros con más de Su Espíritu en mayor entendimiento y nos ayudará, justo como Él ayudó a los hijos de Israel en el Mar Rojo.

Verso 13: “Ninguna tentación ha venido sobre ustedes excepto lo que es común para la humanidad...” Vea las cosas terribles que pasan justo ahora en el medio oriente. Eso ha pasado una y otra vez. Esto es nuevo para nosotros, porque nunca vimos eso antes.

Pero necesitamos entender que el mundo no va a arrepentirse. **¡Nosotros necesitamos hacerlo!** El mundo no va a cambiar hasta que sean forzados a hacerlo así, **¡al regreso de Jesucristo!** Jesús profetizó—recuerde, toda profecía es cumplida al máximo, no al mínimo—entonces estas cosas van a venir sobre nosotros.

“...Porque Dios, Quien es fiel, no les permitirá ser tentados más allá de lo que son capaces de soportar; sino que con la tentación, Él hará un camino de escape, para que puedan ser capaces de soportarla” (v 13).

Si cree que la vida es dura para usted, por qué no lee II Corintios 11 y por lo que el apóstol Pablo pasó. ¡Bastante interesante!

Entendamos que Dios deliberadamente trajo a los hijos de Israel al lugar desolado y estéril del Sinaí. Probablemente había mucho más pasto en ese entonces de lo que hay hoy, porque el clima era diferente en aquel tiempo, y los arqueólogos botánicos saben eso. Era más como norte América. Éxodo 15 es lo que pasó 3 días después que cruzaron el Mar Rojo. Dios

sabía esto; Dios entendía esto, pero Él quería ver lo que harían. Todos estuvieron alegres de cuan maravilloso fue Dios al salvarlos. Tres días después, vea lo que pasó:

Éxodo 15:22: “Y Moisés trajo a Israel del Mar Rojo, y salieron hacia el desierto de Sur. Y anduvieron tres días en el desierto y no hallaron agua. Y cuando llegaron a Mara, no podían beber de las aguas de Mara porque *eran* amargas. Por tanto el nombre de ella fue llamado Mara. Y la gente murmuró contra Moisés, diciendo...” (vs 22-24)—‘Oh, Moisés, ¿recuerda lo que pasó en el Mar Rojo? Por qué no ora por nosotros que Dios hará algo con esta agua por nosotros.’

¡NO! Fueron a Moisés y dijeron, “...“¿Qué beberemos?” Y él exclamó al SEÑOR...” (vs 24-25). Moisés tuvo un duro problema guiando a los hijos de Israel. Recuerde que cuando hacían mal, Dios decía, ‘tu pueblo.’ Cuando hacían bien, Dios decía, ‘Mi pueblo.’

“...Y el SEÑOR le mostró un árbol. Y cuando él lo había echado en las aguas, las aguas fueron hechas dulces. Allí Él hizo un decreto y una ley para ellos, y allí Él los probó” (v 25). Recuerde esto: **¡Nuestra fe será probada una y otra vez, mientras estemos viviendo en este mundo!**

Aquí está lo que necesitamos hacer, v 26: “Y él dijo, “Si diligentemente escucharan a la voz del SEÑOR su Dios, e hicieran lo que es correcto en Su vista, y dieran oído a Sus mandamientos, y guardaran todas Sus leyes, no pondré ninguna de estas enfermedades sobre ustedes, las cuales he traído sobre los egipcios; porque Yo soy el SEÑOR Quien los sana.””

Fueron por otro par de semanas y llegaron al desierto de Sin, el cual está entre Elim y Sinaí, en el día 15 del segundo mes. Habían estado allí afuera todo un mes. Luego ¿qué pasó? *¿Qué vamos a comer? ¡Queremos carne!* Usted conoce el registro.

Dios les envió mana para alimentarlos, y este caía cada día, 6 días de la semana, en el Sábado no debían salir y recoger porque en el sexto día debían recoger doble y podían guardarlo.

Pero no podían guardarlo durante los primeros 5 días, porque criaba gusanos y apestaba. Tenían que salir y trabajar cada día, y tenían que levantarse temprano para recogerlo. Allí atrás, no era el dicho que el pájaro que madruga encuentra su gusano, era ¡el pájaro que madruga recoge su mana! Entonces, lo recogerían y comerían. Así mismo, al final de la semana aprendieron la lección.

- Dios les proveía comida
- Dios les proveía agua

Ellos debían tener agua donde sea que iban, entonces Dios hizo algo especial. Estaba esta roca especial que iba con ellos, la cual fue probablemente la piedra pilar de Jacob, la piedra que el usó como una almohada cuando tuvo la visión de Dios, la cual es indudablemente la piedra que está bajo el trono de coronación del rey y reina de Gran Bretaña.

Éxodo 17:2: “Y el pueblo argumentó con Moisés y dijo,... [una mini rebelión] ...y dijo, “Danos agua que podamos beber.” Y Moisés les dijo, “¿Por qué argumentan conmigo? ¿Por qué tentan al SEÑOR?” Y el pueblo tuvo allí sed. Y el pueblo murmuró contra Moisés y dijo, “¿Por qué es esto, *que* nos has sacado de Egipto para matarnos y a nuestros hijos y nuestro ganado con

sed?”” (vs 2-3). ¡Estaban listos para ir y tomar a Moisés!

Verso 4: “Y Moisés exclamó al SEÑOR, diciendo, “¿Qué haré con este pueblo? ¡Están casi listos para apedrearme!”” Qué actitud tan amorosa y de agradecimiento hacia Moisés y Dios. ...Y el SEÑOR dijo a Moisés, “Ve adelante del pueblo, y toma contigo a los ancianos de Israel. Y toma tu vara con la cual golpeaste el Nilo. Tómala en tu mano y ve. He aquí, estaré delante de ti allí sobre la roca en Horeb. Y tú golpearás la roca, y saldrá agua de ella, de modo que la gente pueda beber.” Y Moisés hizo así en la vista de los ancianos de Israel” (vs 5-6). Aquí sale un río ¡justo de la roca!

Dios puede ejecutar grandes milagros para ayudarnos, para asistirnos, para estar con nosotros. El milagro más grande de todos es la conversión yendo en nuestro corazón y mente.

- desarrollando la mente de Cristo
- desarrollando la actitud de Dios
- desarrollando el carácter que necesitamos para ser reyes y sacerdotes, para estar gobernando con Cristo

Este es el más grande milagro posible. Dios puede proveer todas estas cosas para nosotros.

Verso 7: “Y llamó el nombre del lugar Masah y Meriba a causa de la contención de los hijos de Israel y porque ellos tentaron al SEÑOR, diciendo, “¿está el SEÑOR entre nosotros o no?””

Veamos cual debe ser nuestra actitud hacia Dios. Muy interesante en verdad. Todos tenemos necesidades. Especialmente en esta era con tantas cosas que tenemos, considere al pobre en el resto del mundo, tienen un pequeño cobertizo para vivir, tienen que salir a sacar agua de un pozo, así pueden tener algo con que cocinar. Tienen que ir y recoger madera, y tienen que hacer lo que sea que tengan que hacer. Sus moradas no son como las de nosotros.

Aquí en USA si gana \$24,000 al año, está en pobreza. Pero incluso aquellos que están en la asistencia social tienen uno o dos televisores, carro, comida, agua fría y caliente. Vea todo lo que incluso los pobres tienen hoy en USA. Sin embargo, no estamos satisfechos ni contentos. ¡Dennos más! ¡Dennos más! Y la codicia y lujuria de la gente en USA va a golpear sus cabezas, y vamos a encontrarnos nosotros mismos en terribles estrechos con carencia de comida, agua, ropa y casa. ¡Va a pasar!

Cristo está diciendo, Mateo 6:24: “Nadie es capaz de servir a dos maestros;... [es por eso que debemos amar a Dios con todo nuestro corazón, mente, alma y ser] ...porque odiará a uno y amará al otro, o se sujetará a uno y desprejará al otro. No pueden servir a Dios y a **mamon**”—su propio interés a través de la lujuria.

Verso 25: “Por esto les digo, no estén ansiosos acerca de su vida...”—como lo estuvieron los hijos de Israel. Dios estaba justo allí con ellos, todos ellos. ¿Qué diferencia eso haría de las circunstancias físicas en las que está? *Sus ropas no se desgastaron. Sus zapatos no se acabaron.* Él les proveyó mana, agua y en algunas ocasiones carne. ¡Dios estuvo allí!

¿Qué es más importante, tener a Dios con usted o que usted tenga todas sus necesidades satisfechas y este satisfecho de cosas físicas? ¿Recuerda lo que les pasó a causa de su lujuria

cuando querían carne? *Comenzaron a comer carne cruda. Algunos de ellos se asfixiaron hasta morir por su lujuria.* Bien, vemos eso y pensamos, ¿no hizo Dios algo como eso con la Iglesia? ¿Para probarnos a todos nosotros?

“...no estén ansiosos acerca de su vida *como* que comerán y que beberán; ni acerca de su cuerpo *como* que vestirán. ¿No es la vida más que comida, y el cuerpo *más* que vestido?... [de un vistazo a lo que Dios ha creado] ...Observen las aves del cielo: no siembran, ni cosechan, ni acumulan en graneros; y su Padre celestial las alimenta. ¿No son ustedes mucho mejor que ellas?” (vs 25-26). ¡Por supuesto!

¿Qué puede hacer usted para cambiar sus circunstancias? Aquellas circunstancias necesitan ser cambiadas por Dios, ¡*no usted!*

Verso 27: “¿Pero quién entre ustedes, al tomar reflexión cuidadosa, es capaz de agregar un cubito a su estatura? ¿Y por qué están ansiosos acerca de vestido? Observen los lirios del campo, como crecen: ellos no trabajan, ni hilan; pero les digo, ni siquiera Salomón en toda su gloria estuvo ataviado como uno de estos. Ahora si Dios entonces adorna la hierba del campo, la cual hoy es y mañana es echada en el horno, ¿no hará Él mucho más que vestirlos, **Oh ustedes de poca fe?** Por tanto, no estén ansiosos, diciendo, '¿Qué comeremos? o ¿Qué beberemos? o ¿Qué vestiremos?' Porque las naciones buscan todas estas cosas. Y su Padre celestial sabe que tienen necesidad de todas estas cosas” (vs 27-32).

Aquí está la clave para nosotros, y esto es lo que no hicieron los hijos de Israel: ***Ellos no amaron a Dios ¡ni Lo obedecieron!*** Cuando llegó el tiempo para ellos de ir a la ‘tierra prometida’ tan solo 18 meses después de salir de Egipto, ¡*rechazaron entrar!* No le creyeron a Dios, y no confiaron en Él para luchar las batallas por ellos. Todos ellos estaban buscando *su propia voluntad y sus propios caminos*, en vez de buscar a Dios. Entonces, aquí está lo que necesitamos hacer:

Verso 33: “Pero *en cuanto a ustedes, busquen primero el reino de Dios y Su justicia*,... [todo lo que Él puede darnos con **Su** Espíritu, carácter, Santidad, bondad y santificación] ...y ***todas estas cosas les serán añadidas.***” Tendrá suficiencia en todas las cosas y grandeza en el Reino de Dios.

(pase a la siguiente pista)

Salmo 34—hay demasiadas buenas cosas aquí para nosotros que nos ayudan a tener ***más fe en Dios, confianza en Él, buscar Su salvación, y entender que Dios está allí para ayudarnos en ¡todas nuestras circunstancias!***

Salmo 34:1: “Bendeciré al SEÑOR en todo tiempo; Su alabanza estará siempre en mi boca.” Esto es, siempre debemos tener una actitud positiva hacia Dios y lo que Él hará por nosotros en nuestras circunstancias.

Verso 2: “Mi alma hará su alarde en el SEÑOR;... [no en sí mismo, sino en Dios] ...el humilde oír y se alegrará. Oh magnifica al SEÑOR conmigo, y exaltemos Su nombre juntos. Busqué al SEÑOR, y Él me respondió, y ***me libró de todos mis temores***” (vs 2-4). Cuando busca a Dios, cuando clama a Él, Él le responderá y salvará. Recuerde esto:

- ¡Él nos ha **rescatado** de Satanás el diablo!
- ¡Él **libró** a los hijos de Israel del Mar Rojo!
- ¡Él nos ha **librado** de este mundo!
- ¡Él nos ha **dado** Su Espíritu para vencer ‘la ley de pecado y muerte’!
- Él “...**me libró de todos mis temores.**”

Vamos a tener muchos días temibles por delante, entonces necesitamos recordar esto.

Verso 5: “Ellos miraron a Él y estaban radiantes, y sus caras no fueron avergonzadas. Este pobre hombre lloró, y el SEÑOR oyó, y **lo salvó de todos sus problemas**” (vs 5-6) ¿No es interesante?

- “...**todos sus problemas**”
- “...**todos mis temores**”

Note que Dios envía ayuda extra que ni siquiera nos damos cuenta, v 7: “**El ángel del SEÑOR acampa alrededor de aquellos que Le temen y los libra.**” Cuantas cosas han pasado donde usted sabe que Dios intervino en cierta forma, e indudablemente a través de Sus ángeles,

- para salvarlo
- para ayudarlo
- para protegerlo
- para guardarlo del mal

Verso 8: “**Oh gusta y ve que el SEÑOR es bueno;**... [a través de la Palabra de Dios, a través de vivir por cada palabra de Dios—*diariamente*] ...**bendito es el hombre que toma refugio en Él.**” No en sus propios planes, no en sus propios caminos, **¡sino en Dios!** Sin embargo, aun debemos ser como la hormiga, debemos preparar.

Verso 9: “**Oh teman al SEÑOR, todos ustedes santos, porque no hay nada carente para aquellos que Le temen.**” ¡Tremendo! Incluso los animales carecen de cosas y Dios también los cuida.

Verso 11: “**Vengan, escúchenme, ustedes niños;**... [somos los hijos de Dios] ...**les enseñaré el temor del SEÑOR. ¿Quién es el hombre que desea vida, y ama muchos días, para que pueda ver el bien?**” (vs 11-12). Eso vendrá en la resurrección, ¡bien permanente!

Aquí está lo que debemos hacer; esto es parte de Panes sin Levadura: sacar/meter; deshacernos/adicionar:

Verso 14: “**Apártate del mal...** [apártese del pecado] ...**y haz el bien;**... [ame a Dios y guarde Sus mandamientos] ...**busca la paz y persíguela.**”

Han habido instancias donde los hermanos no han sido capaces de llevarse bien y han albergado amargura unos a otros sin seguir los mandamientos de Jesucristo de *ir a su hermano o hermana y resolverlo en amor*. Recuerde esto: **hacerlo así es un asunto de ¡salvación!** Jesús dijo que *si usted tiene algo en contra de su hermano, vaya y resuélvalo, y perdone. Porque si no perdonamos de corazón, ¡Dios tampoco nos perdona!*

No pensemos en nuestra propia estupidez que podemos amar aquí y podemos odiar hermanos allí—despreciarlos y no arreglarlo ni llevarla bien con ellos. ¡No funcionará!

- es por eso que oramos por todas las Iglesias de Dios
- es por eso que no estamos en competencia con ellas

Estamos en competencia en vencer el ser y vencer al mundo. Dios es capaz de cuidar a todas Sus iglesias en todo lugar que estén. Entonces, dentro de nuestros propios grupos de compañerismo y congregaciones, necesitamos asegurarnos que hacemos lo que Dios quiere que hagamos.

Verso 15: “Los ojos del SEÑOR están sobre el justo,... [Dios ve, Dios sabe] ...y Sus oídos están abiertos a su ruego.” Él aprecia y ama las oraciones de los santos. Son Su deleite. Sin embargo, justo como una moneda—dos lados que llamamos cara y sello—nunca puede tan solo tener la cara o tan solo el sello. Debe tener ambos. Así mismo aquí. Dios trata con nosotros, y Dios trata con los enemigos.

Verso 16: “El rostro del SEÑOR está en contra de aquellos que hacen mal,...”

Verso 15: “Los ojos del SEÑOR están sobre el justo,...” Increíble, ¿cierto?

Verso 16: “...para cortar la memoria de ellos de la tierra.... [eso será en el Lago de Fuego] ...**Los justos claman, y el SEÑOR oye, y los libra de todas sus tribulaciones**” (vs 16-17). Piense acerca de los problemas y dificultades que tiene, y de las que aun necesita ser librado. ¡Siempre vamos a tener algo que sale! “Los justos claman,...” en sus oraciones, en suplica a Dios, en importunar a Dios, pidiéndole a Dios que intervenga y ayude. “...y el SEÑOR oye,...”

- Sus ojos están sobre los rectos
- Sus oídos están abiertos a sus ruegos; Él oye
- **y los libra de todos sus problemas**

El problema que sea que tenga, la dificultad que sea que tenga, Dios está allí para ayudarlo; para estar con usted.

Salmo 20—aquí hay 5 veces donde se usa la palabra “pueda” de que Dios pueda hacerlo. Este es un Salmo maravilloso. Cuando sea que se desanime y esté enfrentado con problemas, y necesite vencer y necesite la ayuda e intervención de Dios, vaya al:

Salmo 20:1: “[#1] **Pueda el SEÑOR responderte en el día de dificultad**, el nombre del Dios de Jacob te ponga en alto, [#2] **pueda Él enviarte ayuda desde el santuario, y fortalecerte desde Zion.**” (vs 1-2)—ayuda angelical, directamente de Dios.

Verso 3: [#3] **Pueda Él recordar todas tus ofrendas...** [nuestras oraciones y las cosas que hacemos de obras de justicia] ...y **aceptar tu holocausto. Selah.**” Un holocausto es una *total dedicación!*

Verso 4: [#4] **Pueda Él concederte de acuerdo a tu propio corazón y cumplir todos tus planes.** Gritaremos de alegría en tu victoria, y en el nombre de nuestro Dios nosotros alzaremos estandartes; [#5] **pueda el SEÑOR cumplir todas tus oraciones**” (vs 4-5). Piense en todas esas

cosas.

Veamos como son estas cosas, y veamos cómo estos Salmos vienen juntos.

Salmo 34:18: “El SEÑOR está cerca del quebrantado de corazón...” No de aquellos inflados en vanidad. No de aquellos que creen que son el regalo de Dios para el mundo, ***sino aquellos quienes suplican a Dios sabiendo que por nosotros mismos somos tan solo seres humanos pecaminosos, miserables y necesitamos salvación.***

“...y salva a aquellos que son de espíritu contrito” (v 18).

También notamos esto, y Dios nos prueba, y Él nos dejará pasar a través de cosas diferentes

- de modo que podemos *aprender*
- de modo que podemos *crecer en gracia y conocimiento*
- de modo que podemos *crecer en fe*
- de modo que podemos *crecer en esperanza*
- de modo que podemos *crecer en amor*
- de modo que podemos *crecer en entendimiento*

Es por eso que aún estamos en la carne. Esta es una gran oportunidad, con el Espíritu de Dios y Su Palabra, con Cristo en nosotros, para crecer y desarrollar el carácter espiritual recto, el cual es el sin levadura, el sin pecado de Dios.

Verso 19: “**Muchas son las aflicciones del justo...**” Pero no seamos con los hijos de Israel y digamos, ‘Dios, ¿por qué estás haciendo esto?’ ¡NO! Pero aquí está la promesa:

“...**pero el SEÑOR lo libra de todas ellas**” (v 19). No de algunas, no de la mayoría, no de un poco, sino de todas. La máxima salvación será la resurrección, el sin levadura completo de ser un ser espiritual. ¡Esto es fantástico!

Verso 20: “**Él guarda todos Sus huesos; ni uno de ellos es roto. El mal matará al malvado; y aquellos quienes odian lo recto serán condenados. El SEÑOR redime el alma de Sus siervos; y ninguno de ellos quienes toman refugio en Él será condenado**” (vs 20-22).

¡Hey! Esto es tremendo—¿cierto? ¡Demasiado bueno! ¡Sí, en verdad! Esto es lo que Dios hará por nosotros. Le digo algo, una de las cosas concernientes a los Salmos es que los Salmos revelan el núcleo de nuestra relación con Dios. Debemos amar a Dios

- con todo nuestro corazón; *esto es nuestras emociones*
- con toda nuestra mente; *esto es todos nuestros pensamientos*
- con toda nuestra alma; esto es nuestro ser físico completo
- con toda nuestra fuerza

Muchos de los Salmos son personales, directos para Dios de David, o Coré, o uno de los sacerdotes quienes escribieron Salmos, para mostrarnos como debemos tener esta relación viva, sentida, maravillosa con Dios. Dios está allí para ayudarnos.

Vamos a tener todo tipo de dificultades. Puede tener toda una serie de dificultades menores cada día. ¿Cómo las maneja? ¡Confía en Dios!

Salmo 31:1: “En Ti, Oh SEÑOR, he tomado refugio, nunca me dejes ser avergonzado; líbrame en Tu justicia.” No nuestra justicia, no nuestra bondad; eso no puede salvarnos. Sino:

- La justicia *de Dios*
- El camino *de Dios*
- El Espíritu *de Dios*
- La Verdad *de Dios*

Verso 2: “Inclina Tu oído a mí; líbrame rápidamente; sé mi Roca fuerte, ... [I Corintios 10—la Roca es Cristo] ...una fortaleza de defensa para salvarme.”

Estos son grandes Salmos. Podemos tomar coraje, tomar ánimo, tomar esto como un ejemplo de la mentalidad que necesitamos.

Verso 3: “Porque Tú eres mi Roca y mi fortaleza; por tanto por amor a Tu nombre líderame y guíame.” ¡Debemos ser guiados por el Espíritu de Dios! Si somos guiados por el Espíritu de Dios, entonces ¡somos los hijos de Dios!

Si tiene una dificultad realmente mala, v 4: “Sácame de la red que ellos han ocultado para mí, porque Tú eres mi fortaleza.” ¿No es Dios más fuerte que nosotros? ¡Sí! ¡En toda forma!

Estas son las propias palabras de Cristo, y Él rindió el espíritu justo después de esto, y murió:

Verso 5: “En Tu mano encomiendo Mi espíritu; Tú Me has redimido, Oh SEÑOR Dios de verdad.” ¿No es tremendo? ¡Sí! Y necesitamos que ¡Dios nos redima!

Todos estos Salmos nos muestran la actitud de rendirnos a Dios, de crecer, cambiar, vencer y confiar en Dios

- para librarnos
- para salvarnos
- para iluminarnos
- para pelear contra nuestros enemigos
- para proveer para nosotros
- para escuchar nuestras oraciones
- para responder las cosas que Le pedimos

Hay demasiados Salmos cortos que usted podría usar para estudiar y leer. Algunos de ellos contienen verdades espirituales grandes profundas y ánimo y amor de Dios.

Salmo 70:1: “Date prisa, Oh Dios, para salvarme; date prisa para ayudarme, Oh SEÑOR.” Esta es la representación de este día.

- Dios salva
- Dios ayuda

- Dios pelea nuestras batallas
- Dios nos redime

Verso 2: “Que sean avergonzados y confundidos aquellos que buscan mi alma; que sean vueltos atrás y puestos en confusión, aquellos que desean mi daño.” ¿Suena un poquito como Éxodo 14? ¡Sí!

Verso 3: “Que sean vueltos atrás por una recompensa de su vergüenza, aquellos que dicen, ‘¡Aha! ¡Aha!’” Tal vez eso es lo que Faraón y los egipcios hicieron. Miraron hacia abajo en el valle de tierra seca, con el mar alejado, y dijeron, ‘Aha! Aha! Entraremos y los tomaremos.’

Y dijeron eso cuando Cristo estaba en la cruz muriendo—¿cierto? ‘¡Aha! ¡Aha! Tú Quien confiabas en el Señor. Sálvate ahora. Tú Quien salvó a otros, líbrese a Sí mismo. Si eres el Cristo, ¡baja de la cruz!’

Verso 4: “Que todos los que Te buscan se regocijen y estén contentos en Ti;...” Así es como cambiamos un día deprimente. Lea algunos de los Salmos.

- ¡Regocíjese en Dios!
- ¡Regocíjese en su llamado!
- ¡Regocíjese en su esperanza!
- ¡Regocíjese en lo que Dios está haciendo en su vida!
- ¡Dios está por usted!
- ¡Dios lo ama!
- ¡Dios lo ha llamado!
- ¡Dios está creando en usted Su carácter recto y Santo!

***Para ser Su hijo o hija de Dios ¡por toda la eternidad!***

“...y que aquellos que aman Tu salvación digan sin cesar, ‘Que Dios sea magnificado.’... [pero nuevamente note la actitud]: ...Pero yo soy pobre y necesitado;... [siempre somos pobres y necesitados] ...date prisa para conmigo, Oh Dios; Tú eres mi ayuda y mi libertador; Oh SEÑOR, ¡No esperes más!” (vs 4-5).

Algunas veces usted está en una situación realmente desesperada. Le suplica a Dios, ‘Oh Dios, ¡ayúdame! ¡No esperes más!’ ¡Él lo hará! Dios lo ha prometido.

El Salmo 71 muestra nuestra relación con Dios, nuestra confianza en Dios, nuestra fe en Dios y buscando Su salvación y buscándolo a Él para guiarnos y dirigirnos en todas las cosas.

Salmo 71:1: “En Ti, Oh SEÑOR, he tomado refugio; jamás dejes que sea puesto en vergüenza. Líbrame en Tu justicia y hazme escapar; inclina Tu oído hacia mí, y sálvame” (vs 1-2). Los ojos de Dios están sobre nosotros. Sus oídos están abiertos para escucharnos.

- ¿Qué estamos haciendo?
- ¿Estamos yendo a Dios?
- ¿Orando a Dios?
- ¿Suplicándole?
- ¿Confiando en Él?

Sí, ¡Dios nos ayudará!

Verso 3: “Sé mi fuerte Roca de refugio a la cual pueda ir siempre; Tú has ordenado salvarme; porque Tú eres mi Roca y mi Fortaleza. Líbrame, Oh mi Dios, de la mano del malvado, de la mano del hombre injusto y despiadado, porque Tú eres mi esperanza, Oh Señor DIOS, mi confianza desde mi juventud” (vs 3-5).

Muchos de los Salmos usted va y las palabras de David son las palabras de profecía de lo que Cristo diría y haría.

Ahora, las propias palabras de Cristo, v 6: “Por Ti he sido sostenido desde el vientre; Tú eres Quien me sacó de *la* barriga de mi madre; mi alabanza siempre será de Ti.” Esto es de Su nacimiento.

Note de Su muerte, v 7: “Soy como un asombro para muchos, pero Tú eres mi refugio fuerte.” Así es como necesitamos aproximarnos a Dios. Esto es lo que necesitamos hacer al luchar nuestras batallas. *¡Ir a Dios!*

Ahora usted sabe porque en la serie de sermones *Claves para oraciones contestadas* tomamos algunos de estos Salmos y los usamos para comenzar sus oraciones. Mientras vamos a través de estos Salmos es evidente que estos fueron hechos para el pueblo de Dios a través de todo tiempo, toda circunstancia desde el tiempo de David hasta el regreso de Jesucristo.

Ahora usted sabe porque David fue *un hombre conforme al corazón de Dios*. Él fue a Dios con todo lo que estaba en él, con todo lo que él tenía que dar. Aquí hay otro Salmo de la salvación de Dios, del luchar de Dios por él, lo cual podemos traducir a la salvación de Dios y luchar por nosotros.

Salmo 54:1: “Sálvame, Oh Dios, por Tu nombre, y vindícame por Tu poder. Escucha mi oración, Oh Dios; da oído a las palabras de mi boca” (vs 1-2). Él estaba en una situación muy difícil.

Verso 3: “Porque extraños se han levantado contra mí, y hombres violentos buscan mi alma; no han colocado a Dios ante ellos. Selah.” Incluso se acerca a algunas de las palabras de Cristo, porque estaban siempre tras Él. Recuerde, ellos comenzaron a planear matarlo desde el tiempo de Su primera sanidad en la sinagoga. ¡Increíble!

Verso 4: “He aquí, Dios es mi ayudante; el SEÑOR está con aquellos quienes sostienen mi alma. Él recompensará mal a mis enemigos. Destruyelos en Tu fidelidad” (vs 4-5). Dios va a destruir a todos los enemigos, y el último enemigo para ser destruido es la *¡muerte!*

Verso 7: “Porque Él me ha librado de todo problema, y mi ojo ha visto su deseo sobre mis enemigos.” Esta es una forma de orar por sus enemigos, que Dios se encargue de ellos.

Puede orar que Dios los convierta, que Dios los mantenga lejos, o—si eso no funciona—que Dios los destruya. Todo eso está perfectamente bien.

Salmo 116 es un Salmo realmente grande y maravilloso para nosotros. Nuevamente, vea

estas cosas, y vea cuanto problema y cuanta dificultad David tenía y algunos de los sacerdotes tenían, y piense en todos los conflictos que tenían al guardar el templo y todo lo que tenían que hacer.

Salmo 116:1: “Amo al SEÑOR porque Él escucha mi voz y mis oraciones.” Es por eso que necesitamos orar y estudiar cada día. Dios nos ama, y Él quiere responder nuestras oraciones.

Verso 2: “Porque Él ha inclinado Su oído a mí, por tanto Lo invocaré tanto como viva.” Maravilloso—¿cierto? ¡Gran animo!

Verso 3: “Las tristezas de la muerte me cercaron, y los dolores de la tumba me apoderaron; encontré problema y dolor. Entonces invoqué el nombre del SEÑOR: “Oh SEÑOR, Te ruego, libra mi alma”” (vs 3-4). ¡Y Dios lo hizo!

Verso 5: “Graciable es el SEÑOR, y recto; sí, nuestro Dios es misericordioso. El SEÑOR preserva al simple; estaba postrado, y Él me salvó. Vuelve a tu descanso, Oh mi alma, porque el SEÑOR ha tratado generosamente contigo, porque Tú has librado mi alma de la muerte, mis ojos de lágrimas, mis pies de caer. Caminaré delante del SEÑOR en la tierra del viviente” (vs 5-9). ¡Wow! ¡Un Salmo maravilloso!

Apliquemos esas palabras a nosotros viviendo en esta era, en este tiempo. Tenemos demasiadas cosas que vienen hacia nosotros, y tras nosotros, que es realmente difícil en verdad. Pero

- Dios nos ayudará
- Dios nos escuchará
- Dios nos salvará

Veremos esto, y veremos que lo más grande que hay en el mundo es ***si estamos de lado de Dios, Dios está de nuestro lado, y Dios está por nosotros, y ¡no habrá nada que nos separe del amor de Dios!***

Salmo 118:1: “Oh, da gracias al SEÑOR, porque Él es bueno, porque Su firme amor perdura por siempre.” ¿No es esto algo maravilloso? Siempre podemos contar con eso, y ¡buscar a Dios! Eso no significa que podamos violar la gracia de Dios y salir y pecar. ¡NO! Esto significa que desarrollamos una relación más grande con Dios:

- con más amor
- con más fe
- con más entendimiento
- con más coraje
- con más fortaleza de mente y poder a través de la Palabra y Espíritu de Dios

Verso 2: “Diga ahora Israel que Su firme amor perdura por siempre. Diga ahora la casa de Aarón que Su firme amor perdura por siempre. Digan ahora aquellos que temen al SEÑOR que Su firme amor perdura por siempre” (vs 2-4).

Recuerde, esto no es una vana repetición. Estas son palabras de alabanza a Dios y Su

amor que ¡permanece por siempre!

Verso 5: “Yo invoqué al SEÑOR en *la* aflicción; el SEÑOR me respondió, y me colocó en un lugar grande. **El SEÑOR está de mi lado**; no temeré. ¿Qué puede hacerme el hombre? El SEÑOR está por mí como mi ayudante; por tanto veré triunfo sobre aquellos que me odian. **Es mejor confiar en el SEÑOR que poner confianza en el hombre**” (vs 5-8).

¿A quién es el primero que busca cuando hay problemas? ¡A usted mismo! ¿Es usted un hombre o una mujer? ¡Sí! **Ponga su confianza en Dios**, ¡no en usted u otro hombre!

Verso 9: “Es mejor confiar en el SEÑOR que confiar en príncipes.” Aquí hay algo que puede recordar. Los príncipes son gobernadores civiles. **Usted no puede resolver problemas espirituales por medios políticos o carnales**. Ponga su confianza en Dios; de eso se trata todo.

Romanos 8 es uno de los capítulos más inspiradores en la epístola de Romanos. Algunos de los más inspiradores en todas las epístolas de Pablo. Tenga en cuenta por lo que Pablo pasó, todas las cosas que soportó. Veamos por lo que Pablo pasó. Habían aquellos que querían jactarse con hombres y seguir falsos profetas. Pablo dijo que él hablaría un poco tontamente por un poco, para entonces él estaba abajo en lo más duro de lo que fue su vida. Aquí está por lo que él pasó:

II Corintios 11:17: “Lo que estoy diciendo *ahora*, no lo hablo de acuerdo al Señor,... [Dios lo quería en el Nuevo Testamento] ...sino como en tontería, en esta confianza de jactancia. Ya que muchos se jactan de acuerdo a la carne,... [en hombres, en falsas doctrinas, en falsos Cristos] ...yo también me jactaré. Porque ya que ustedes son *tan* inteligentes, felizmente tienen paciencia con los tontos. Porque soportan si alguno los trae a esclavitud, si alguno los devora, si alguno toma de ustedes, si alguno se exalta a sí mismo, si alguno los golpea en la cara. Hablo como si estuviéramos bajo reproche por ser débiles; pero en cualquier forma alguien más es audaz (hablo en tontería), yo también soy audaz” (vs 17-21).

¡Tenemos que ser audaces en Cristo! ¡No en nosotros mismos! ¡No exaltando hombres! ¿Recuerda lo que le pasó a la Iglesia que exaltaba a un hombre casi que al estatus de Jesucristo? ¡Nunca lo olvide!

Verso 22: “¿Son ellos hebreos? Yo también. ¿Son ellos israelitas? Yo también. ¿Son ellos semilla de Abraham? Yo también. ¿Son ellos siervos de Cristo? (Estoy hablando como si estuviera demente.) Yo también, por encima y *sin medida*—en trabajos más abundante, en azotes sin medida, en encarcelamientos más frecuente, en muertes a menudo. Cinco veces de los judíos recibí cuarenta *azotes* menos uno” (vs 22-24). Mientras leo quiero que se pregunte:

- ¿Qué he sufrido últimamente?
- ¿Cuál ha sido mi prueba últimamente?
- ¿Porque he pasado?

Veremos esto porque de todo esto, él pudo escribir Romanos 8, el capítulo grande y magnifico y edificante, desafiando todo lo que Satanás el diablo y el mundo pueden traer en contra de nosotros.

Verso 25: “Tres veces fui golpeado con varas;... [¿quiere ver su espalda y todas las cicatrices?] ...una vez fui apedreado;... [¿quiere ver esas cicatrices?] ...tres veces fui naufrago;

una noche y un día la pasé en el fondo. He estado en viajes a menudo, en peligros de ríos, en peligros de ladrones, en peligros de *mi propia* raza, en peligros de *los* gentiles, en peligros en la ciudad, en peligros en *el* desierto, en peligros en *el* mar, en peligros entre falsos hermanos; en cansancio y dolor, en vigilias a menudo, en hambre y sed, en ayuno a menudo, en frío y desnudez. Además de *todas* estas cosas del *mundo* exterior, presionándome diariamente está el cuidado de todas las iglesias.” (vs 25-28).

Si cree que ha pasado por cosas, piense en el apóstol Pablo.

Verso 29: “¿Quién es débil, y no soy yo débil? ¿Quién es ofendido, y no quemó? Si es necesario para mí jactarme, me jactaré *en* las cosas concernientes a mi debilidad. El Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, Quien es bendito en las eras *de eternidad*, sabe que no miento” (vs 29-31).

Note como estas pruebas y dificultades y experiencias traen fruto espiritual y entendimiento, y amor, fe, esperanza y todas esas cosas:

- para pararse contra el mundo
- para pararse contra Satanás el diablo
- para pararse sobre la Roca de Cristo

Romanos 8:28 es la actitud a la que necesitamos llegar cuando vamos a través de cosas como estas. Es por eso que tenemos el séptimo día de la Fiesta de Panes sin Levadura, de modo que sabemos cómo responder al enemigo y a Satanás el diablo, y las circunstancias que pasaremos.

- necesitamos compararnos con Pablo
- necesitamos compararnos con Cristo

Pablo dijo que parte de su ministerio era llenar los sufrimientos de Cristo en Él, *porque* él persiguió la Iglesia. Escuchen esta convicción; escuchen esta actitud que necesitamos tener:

Romanos 8:28: “Y sabemos que todas las cosas trabajan juntas para *el* bien de aquellos que aman a Dios,... [porque Su firme amor por nosotros permanece por siempre] ...para aquellos que son llamados de acuerdo a *Su* propósito.” ¡Lo hemos sido! El propósito y destino más grande de toda la humanidad, los santos y los profetas, y aquellos quienes aman a Dios en eras pasadas, ¡todos estarán en la primera resurrección!

- ¿Puede haber algo más grande por buscar?
- ¿Por esperar?
- ¿Para tener como meta en la que mantener nuestra mente y corazón?
- ¿Para buscar primero el Reino de Dios y Su justicia?

Verso 28: “Y sabemos que todas las cosas trabajan juntas para *el* bien de aquellos que aman a Dios, para aquellos que son llamados de acuerdo a *Su* propósito. Porque *a* aquellos a quienes Él conoció de antemano,... [Él nos ha conocido de antemano] ...también predestinó para ser conformados a la imagen de Su propio Hijo, para que Él pudiera ser *el* primogénito entre muchos hermanos” (vs 28-29).

Piense en el día que será estar en el Mar de Vidrio cuando Jesús le dirá al Padre—y todos

estamos de pie allí delante del trono de Dios—*He aquí, los hermanos que ¡Tú Me has dado!* Y el Padre observa y ve a todos aquellos seres espirituales resucitados, ¡Sus hijos!

Verso 30: “Entonces a quienes Él predestinó, a éstos también llamó; y a quienes Él llamó, a éstos también justificó; y a quienes Él justificó, a éstos también glorificó.” Él está mirándonos en esa forma.

Porque tenemos el Espíritu de Dios y el conocimiento de Dios, y demás, somos glorificados a ese nivel. Esto viene de Dios y no de nosotros mismos.

Verso 31: “¿Qué diremos entonces a esas cosas? Si Dios es por nosotros, ¿quién puede estar contra nosotros? Quien no escatimó incluso Su propio Hijo, sino que renunció a Él por todos nosotros, ¿cómo no nos otorgará también todas las cosas con Él? ¿Quién traerá una acusación contra el elegido de Dios?...” (vs 31-33).

¡Ni siquiera Satanás el diablo! Él nos acusa día y noche delante del trono de Dios. Pero nosotros lo vencemos con la sangre de Jesucristo y la palabra de nuestro testimonio, lo cual significa como vivimos nuestras vidas.

“...Dios es Aquel que justifica. ¿Quién es aquel que condena? Es Cristo Quien murió, más aun, Quien es alzado de nuevo, Quien está incluso ahora a la mano derecha de Dios, y Quien está también haciendo intercesión por nosotros” (vs 33-34). ¡Dios está siempre por nosotros! ¡Nunca en contra de nosotros!

Verso 35: “¿Qué nos separará del amor de Cristo?...” Piense en esto, porque vamos a enfrentar casi que cada una de estas cosas en el futuro; cuan cerca o lejos, no lo sabemos. Pero esta es la actitud que necesitamos tener:

Verso 35: “¿Qué nos separará del amor de Cristo? ¿Tribulación, o angustia, o persecución, o hambre, o desnudez, o peligro, o espada?” Recuerde, Jesús dijo que todo lo que pueden hacer es matar el cuerpo, pero no pueden matar la vida.

Verso 36: “En consecuencia, está escrito, “Por amor a Ti estamos muertos todo el día;...” Ese día ha pasado en el pasado, y va a llegar nuevamente en el futuro. Estamos viendo el adelanto de esto justo ahora.

“...somos contados como ovejas para la masacre.” Pero en todas estas cosas somos más que conquistadores... [vencedores] ...a través de Quien nos amó” (vs 36-37). Ahora, aquí está la mentalidad que necesitamos tener, y porque tenemos este último día de la Fiesta de Panes sin Levadura. Cuando la Fiesta termine, empezamos el resto del año

- con esta mentalidad
- con este convencimiento
- con esta creencia
- con esta convicción

Verso 38: “Porque estoy persuadido que ni muerte, ni vida, ni ángeles, ni principados, ni poderes, ni cosas presentes, ni cosas por venir, ni altura, ni profundidad, ni cualquier otra cosa creada, será capaz de separarnos del amor de Dios, el cual es en Cristo Jesús

**nuestro Señor”** (vs 38-39).

Hermanos, este es el significado del séptimo día de la Fiesta de Panes sin Levadura.  
**¡Que Dios los bendiga y esté con ustedes y los proteja en todo!**

Escrituras referenciadas:

- 1) Levítico 23:7-8
- 2) Éxodo 14:3-4, 10-18, 21-26
- 3) 1 Corintios 10:1-13
- 4) Éxodo 15:22-26
- 5) Éxodo 17:2-7
- 6) Mateo 6:24-33
- 7) Salmo 34: 1-9, 11-12, 14-17
- 8) Salmo 20:1-5
- 9) Salmo 34:18-22
- 10) Salmo 31:1-5
- 11) Salmo 70:1-5
- 12) Salmo 71:1-7
- 13) Salmo 54:1-5, 7
- 14) Salmo 116:1-9
- 15) Salmo 118:1-9
- 16) II Corintios 11:17-31
- 17) Romanos 8:28-39

Escrituras referenciadas, no citadas:

- Éxodo 12
- Mateo 13

También referenciado: Serie de sermones:  
*Claves para una oración contestada*

Copyright 2015—All rights reserved. Except for brief excerpts for review purposes, no part of this publication may be reproduced or used in any form or by any means without the written permission of the copyright owner. This includes electronic and mechanical photocopying or recording, as well as the use of information storage and retrieval systems.